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Подведены итоги ап
рельской аттестации. Не 
говоря уж о том, что ре
зультаты эти важны са
ми по себе, апрельская 
аттестация — это пред- 
старт факультетов нака
нуне сессии. Ведь в мае 
начнутся зачеты, а на 
ГРФ, ФТФ в конце этого 
месяца экзамены.

Спросите любого дека
на: какой курс доставля
ет вам больше всего хло
пот? — и он, не задумы
ваясь, ответит: — первый.

Милые, беззаботные 
первокурсники! Сколько 
проводится серьезных 
мероприятий, бесед, засе
даний, конференций, что
бы выяснить, как органи
зовать учебу на первом 
курсе; как помочь им за
писывать лекции, гото
виться к семинарам и за
четам. А они с детской 
непосредственностью про
пускают занятия и полу
чают двойки. Самым 
«детским» факультетом 
оказался МСФ. Здесь 
каждым первокурсником 
в среднем пропущено 
13,8 часов. Все «рекорды» 
побили студенты группы 
4381, где из 25 человек 
24 неуспевающих, неда
леко ушла группа 4384: 
здесь тоже лишь один че
ловек из 23-х учится без 
двоек. Даже в лучшей 
группе I курса 4386 — ус
певающих только десять.

Плохо готовятся к сес
сии и геологоразведчики. 
Из 268 обучающихся на 
I курсе 196 неуспеваю
щих. Кстати, второй курс 
факультета тоже на пред
последнем месте по уче
бе, только в группе 2471 
этого курса процент ка
чества 53. Во всех осталь
ных он равен нулю. Сни
зилась успеваемость и 
на других курсах ГРФ. 
Напомню, что это один 
из наших лучших фа
культетов по результа
там прошлых сессий.

Если судить по сравни
тельной таблице, лучше 
других обстоят дела на 
АВТФ. Однако и здесь 
можно встретить груп
пы, где посещаемость и 
успеваемость оставляют 
желать лучшего. Так, в 
группе 8181 первого курса 
из 26—18 неуспевающих, 
в группе 8282 из 28 — 16. 
Даже в лучшей группе 
8184 на 35 студентов — 9 
двоечников.

На УОПФ первый, вто
рой, четвертый и пятый 
курсы занимались непло
хо. Весь факультет под
вели третьекурсники. Из 
18 студентов группы 3261 
только один успеваю
щий, -в группе 3262 тех, 
кто учится хотя бы на 3— 
двое, в группе 3360 — 
трое, а в группе 3461 все 
22 человека вошли в чис
ло неуспевающих.

То же запоздалое «дет
ство» встречается на чет

вертом курсе электрофи
зиков и физикотехников, 
на третьем и втором кур
сах АЭМФ и четвертом 
курсе электроэнергети!- 
ков.

Если судить по сведе
ниям, поданным с ка
федр, то выясняется, что 
наиболее серьезно к об
щественным наукам от
носятся студенты АВТФ, 
УОПФ, ГРФ, ХТФ. Мно
гие группы этих факуль
тетов не имеют задолж
ников по общественным 
дисциплинам. И процент 
качества в них довольно 
высок — это группы 
8162, 8132, 8172, 5086, 5181, 
большинство групп треть
его курса ГРФ.

К предмету «инженерная 
графика» факультеты от
носятся по-разному: не
плохо обстоят дела на 
АВТФ, у химиков-тех- 
нологов. А вот на элек
троэнергетическом фа
культете в каждой груп
пе первокурсников есть 
задолжники по этой дис
циплине, и почти в том 
же положении находятся 
электрофизики и физико- 
техники.

Самым тяжелым пред
метом для всех факуль
тетов оказалась приклад
ная математика. Группы, 
где нет ни одного задолж
ника, можно пересчитать 
по пальцам: это 5074,
5181, 5082, 4272, 6172. На
других факультетах — по 
одному,-по двое, а то и 13 
должников в каждой 
группе.

Астрономическая циф
ра пропусков за апрель— 
на 9365 студентов ТПИ 
176142 пропуска занятий
— явно свидетельствует, 
что весна, это прекра
сное время года, время
пробуждения всего жи

вого в природе и в чело
веке, действует совер
шенно иным образом на 
студентов ТПИ. Весна 
пробуждает мысли и чув
ства человечества, а со
весть студента-политех- 
ника впадает в затяжной
— чуть-ли не в летарги
ческий — сон. Чем объяс
нить это странное явле
ние природы, пока неиз
вестно. Найти истину по
могут:

—неуспевающие ХТФ из 
групп 5961, 5064, 5067,
5057.

— двоечники групп 
9281, 9383, 9352, 9271, 9161, 
9262 — электроэнергети
ческого факультета.

— лодыри групп 6461, 
6562, 6452, 6252, 6181, 6182, 
6581 — теплоэнергетиков.

— прогульщики АЭМФ
из групп 7362, 7571, 7582,
7182.

Таких примеров, к со
жалению, можно приве
сти немало. А между тем 
сессия уже в пути и 
встречать ее нужно более 
серьезными результата
ми.

Ю. СТРУКОВА.
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циальность ему нравилась, учил
ся хорошо, много времени отда
вал общественной работе. После 
окончания распределился на ка
федру общей электротехники и 
электрооборудования. Бежит вре
мя, многое меняется, а одно все-та
ки остается: увлечение обществен
ной работой.

Сейчас Ю. Дементьев — секре
тарь комитета ВЛКСМ АЭМФ, 
должность ответственная и хло
потная. А до этого обычный путь 
каждого активиста: был дружин
ником, старостой группы, секрета
рем по оргработе в бюро ВЛКСМ 
мне. И вот следующий этап. В 
том, что помогут, поддержат на 
первых порах, он был уверен, но 
нужно было сразу же определить 
для себя то главное, что потом 
будет основой, базой его деятель
ности.

Актив, опора на активи
стов — с этого и началась работа. 
В состав комитета подбирали стро
го, дотошно оценивали все «за» и 
«против». Важно было, чтобы 
каждый четко усвоил: «если ком
сомольца избрали на руководя
щую должность, он должен рабо
тать, а не числиться работающим». 
Начали с дисциплины, с требова
тельного, строгого отношения к 
себе и товарищам. И это шло пре-

комсомольцы
СЕМИДЕСЯТЫХ

1~ ||ш 1111м11м дл;1нш м1||1ш пш :тш д1111м
Е

ЖИТЬ НЕСПОКОЙНО
Попробуйте в середине дня най

ти Юрия Дементьева, секретаря 
« комсомольской организации
В АЭМФ. Задача не из легких. А 
а Есе потому, что Юрий — человек 
В очень подвижный, коммуника- 
в бельный, день его заполнен до 
в предела самыми разнообразными 
Е делами. Вот й начинает он каж

дый свой новый день с того, что 
мысленно составляет план «на се
годня», а потом уже, поздно вече
ром, как бы ни устал, ни набегал
ся, обязательно выкроит десяток 
минут, чтобы подвести итог про
житым суткам.

' Беспокойная, насыщенная 
г жизнь — другой Юра и не мыс- 
а лит!

жде всего от самого Юры. Крити
ческий анализ собственных и чу
жих поступков — это главная ли
ния в работе Дементьева.

Ольга Камнева, заместитель 
секретаря по идеологической ра
боте, рассказала как-то такую ис
торию.

Шло заседание комитета ВЛКСМ 
АЭМФ. •Стоял вопрос о наказании 
одного студента за аморальное 
поведение. Комсорг привел прови
нившегося, чтобы публично отчи
тать его за нарушение законов 
общественного бытия и вынести 
суровое наказание. И вдруг в са
мый разгар этого «обвинительного 
акта» Юра спросил:

— А что сделал лично ты, ком
сорг, и вся твоя комсомольская 
ячейка для того, чтобы этих про-

и провинившийся. А для членов д 
нового тогда состава комитета Я 
ВЛКСМ это стало хорошим уро
ком. Умение за частным случаем 
видеть явление, умение строго 
спросить — этому ребята учатся у 
секретаря.

— Когда у нас возникают споры, 
а, это случается довольно часто, — 
говорит зам. секретаря по оргра
боте  ̂Галя Чернякова, — не можем 5 
прийти к единому мнению, или не -  
знаем, как решить тот или иной Я 
вопрос, Юра высказывает свою 5 
точку зрения, не навязывая, дает В - 
возможность подумать, и через не- В 
которое время действительно убе- 5 
ждаешься, что он был прав, и его 
предложение наиболее верно.

Требовательный и строгий, ко
гда дело касается работы, Юра за
ботлив и добр в общении. Он 
очень внимательно, с постоянной 
готовностью помочь относится ко 
всем своим ребятам. Ему доверя
ют, поэтому он всегда в курсе 
всех дел.

— Мы не чувствуем разницы в Е 
возрасте или в положении между Е 
нами и Юрой, — говорит О. Кам- Е 
нева, — наверное, потому, что в В 
душе он все еще считает себя сту- Е 
дентом. Коммунистический суб- В 
ботник — Дементьев берет лопату Е

И ЩЕДРО]
обходима праздничная газета — Я 
Юра среди ребят с карандашом в Е 
руке. И так абсолютно во всем. 5

Может быть, и рано еще гово- В 
рить о каких-то глобальных сдви- В 
гах, но усилия первых месяцев ра- Я 
боты уже увенчались успехом, в 
В апреле АЭМФ занял 1-е место в В 
соцсоревновании среди факульте- В 
тов института. Общежитие АЭМФ В 
также считается лучшим. Победи- В 
ли в весенних конкурсах радио- § 
студия, стенгазета и самодеятель- В 
ность факультета. ’

Есть в этих результатах и доля В 
заслуги комсомольского секрета- В 
ря Ю. Дементьева, проявившего В 
умение мобилизовать и органи- В 
зовать коллектив, направить В 
усилия многих в нужное русло, в

Е Когда-то, теперь уже, кажется, 
Е давно это было, приехал он в 
5 Томск из поселка Первомайский, 
Е из Башкирии. Сразу поступил 
Ё в ТПИ на факультет автоматики 
Ё и электромеханики. Увлекался 
Ё еще в школе радиотехникой, лю- 
1 бил копаться во всяких сложных 
Ё схемах. Вот и выбрал АЭМФ, спе-

ступков студент избежал? Как по
лучилось так, что организация, в 
которой состоит комсомолец, нача
ла обсуждать его поведение только 
сейчас, когда оно стало уже во
пиющим?

Комсорг растерялся. Строгий 
выговор получили оба: и комсорг,

На вопрос: каковы главные е
качества современного комсомола- Ё 
ского вожака, Юрий отвечает Ё 
кратко:

— Быть убежденным, грамот- Е 
ным, зрелым во всех отношениях, Ё 
твердым и выдержанным.

Г. ВЕН ДЕЛЕЦ \ .  |

...............................................................................................................

Первая пятилетка и политехники
ХРОНИКА. ГОД 1929.
На 1928—1929 год Том

ский технологический 
(ныне политехнический) 
институт получил на при
обретение оборудования 
40 тысяч рублей.

В Томске были созданы 
курсы красных директо
ров, лекции которым 
читали ученые ТТИ и 
ТГУ. Первый выпуск со
стоялся 2 февраля.

В апреле создан Тель-

бесстрой, который ведал 
проектными работами 
для Кузбасса. Три города 
претендовали на него, но 
расположилось это бюро 
в Томске. Инженеры 
Стрельников, Казанцев и 
другие выехали в Ленин
град в Гипромез для док
лада о проектировании 
шахт и рудников в Куз
бассе.

Летом началось строи
тельство первого в Сиби

ри Алейского сахарного 
завода, под руководством 
профессора А. В. Лебеде
ва. В это же время сту
денты ТТИ активно уча
ствовали в строительстве 
Турксиба. В Кузнецк- 
строе студенты и сот
рудники института во 
главе с А. Д. Крячковым 
строят бараки, дома, во
доснабжение, склады и 
т. д.

Гипрошахт с помощью

ученых ТТИ спроектиро
вал в Прокопьевске пер
вую в СССР шахту с до
бычей угля в 2 млн. тонн 
в год.

21 мая вышло Поста
новление СНК СССР о 
плановом распределении 
молодых специалистов. В 
этом же году ТТИ выпу
стил 73 механика, 35 гор
няков, 22 химика и 79 
строителей.

(Окончание на 2-й стр.).



О ДНОЙ из первейших заработка, указывая его ции ЦК ВЛКСМ о член- 
уставных обязанно- сумму в ведомости и де- ских взносах членов

стей членов ВЛКСМ, од- лая отметку в комсомола- ВЛКСМ», но и о халат- 
ним из верных показате- ском билете. , ном отношении к своей
лей политической зрело- Большие недостатки в общественной работе, 
сти, высокой сознатель- уплате членских взносов И еще хотелось бы ос- 
ности и дисциплинирован- необходимо отметить в тановиться на одном из 
ности комсомольцев явля
ется уплата членских 
комсомольских взносов.

Однако в комсомоль
ской организации наше
го института еще встре
чаются грубые наруше
ния Устава ВЛКСМ, не
своевременная уплата 
комсомольских взносов, 
особенно на ФТФ (ответ
ственный за внутрисоюз
ную работу О. Асаинов),
ГРФ (отв. А. Аборнев),
МСФ (отв. И. Канунни- 
кова), АЭМФ (отв. В. 0рганизации м н е ,  где основных моментов — уп-
Лисьменная), МНС (зам. Су мма недоплаты комсо- лате членских взносов
секретаря по оргработе мольских взносов за 1978 студентами строительных
П. Исаков). год сосхавила 800 рублей, отрядов. О том, что бой-

Особое внимание необ- Члены ВЛКСМ, состоя- цы ССО должны уплачи- 
ходимо обратить на сту- щие на учете в организа- вать членские взносы с 
дентов, которые состоят ции м н е ,  часто платят суммы, получаемой в от- 
на комсомольском уче- взносы не с полной зара- ряде, знают все бойцы, 
те в группе, но помимо ботной платы, а с той Однако на сегодняшний 
стипендии получают за- суммы, которая начисле- день у нас  ̂ насчитывает- 
работную плату, работая на к выдаче. ся 11 линейных ССО, ко-
в нашем же институте Такая огромная сумма торые забывают о своей 
или других учреждениях, недоплаты указывает не уставной обязанности. 
Эти комсомольцы долж- только на незнание секре- Это «Архимеды» — (ко
ны сдавать комсомоль- тарями комсомольских миссар Б. Тамбовцев), 
ские взносы с полного организаций «Инструк- «Бумбараш» (комиссар

ПО УСТАВУ 
И
ПО СОВЕСТИ

А. Остроушко), «Ваган- 
ты» (комиссар С. Чичин- 
даев), «Квант» (комиссар 
С. Дьяченко), *  РССО 
«Энергия» (комиссар 
Э. Забиров).

Такая недисциплини
рованность отдельных 
комсомольцев подрывает 
авторитет первичных 
комсомольских организа
ций и студенческих стро
ительных отрядов. Коми
тетам ВЛКСМ факульте
тов, бюро ВЛКСМ специ
альностей, курсов, учеб
ных групп необходимо 
строго следить за пра
вильностью уплаты член
ских комсомольских
взносов, за выполнением 
всеми политехниками 
требований Устава
ВЛКСМ.

Но наряду с отмечен
ными недостатками хоте
лось бы отметить УОПФ 
(отв. Т. Бидычак), ЭФФ 
(отв. Н. Мещерякова), 
АВТФ (отв. Ф. Фаттахо- 
ва), которые регулярно и 
полностью отчитываются 
по уплате комсомольских 
взносов.

В. ОСИПОВ,
зам. секретаря комите

та ВЛКСМ.
М. ДЕЛЬВА, 

зав. сектором учета.

Первая пятилетка 
и политехники

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

В 1929 году из Томска 
ушло на полевые работы 
24 геологических пар
тии, вместо 12 в 28-м году 
Вдвое увеличены штаты 
геологов. Руководил раз
ведочными работами
М. А. Усов. Геологи ра
ботали на Алтае, в Куз
бассе и других местах.

В сентябре закончилось 
изыскание для железной 
дороги Томск — Асино. В 
них участвовал Алек
сандр Кошурников. Тогда 
же профессор М. А. Усов 
выступил с заявлением 
о перспективах неф
ти в Западной Сиби
ри. Геологоразведочная 
партия под руководством 
И. И. Баженова открыла 
месторождение красного 
железняка. Партия Ко
ровина — месторождение

кварцевого песчаника, 
пригодного для изготов
ления оптического стекла. 
Тюменцев нашел место
рождение глины и изве
стняка для Черноречен- 
ского цемзавода. Кучин 
открыл в Кулунде залежи 
соли.

В составлении пятилёт- 
него плана по химиче
ской промышленности 
Сибири принимали уча
стие профессора нашего 
института И. Ф. Понома
рев, С. В. Лебедев, Б. В. 
Тронов, В. Геблер и др.

Н. В. Гутовский, член 
Сибкрайисполкома, член 

Совета Сибкрайсовнархо- 
за, член Томского горис
полкома, один из руково
дителей Тельбесбюро, 
также участвовал в раз
работке пятилетки инду
стриализации Сибири.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

ТОМСКУ 
И БЫТА

ВЫСОКУЮ ДИСЦИПЛИНУ ТРУДА

БЛАГОУСТРОЙСТВО-  
ДЕЛО НЕ СЕЗОННОЕ

(К ИТОГАМ
КОММУНИСТИЧЕСКОГО СУББОТНИКА)

П О ТРАДИЦИИ ком
мунистический суб

ботник в честь 109-й го
довщины со дня рожде
ния В. И. Ленина— в кол
лективе ТПИ прошел с 
большим патриотическим 
и трудовым подъемом. 
Практически в нем при
нял участие каждый сту
дент и сотрудник инсти
тута, в общей сложности 
около 18 тысяч человек.

В этот день с особым 
энтузиазмом люди труди
лись непосредственно 
на рабочих местах и на 
благоустроительных ра
ботах. А если учесть, что 
в соответствии с решени
ем парткома от 27 марта 
ленинский коммунисти
ческий субботник начал
ся у нас со 2 апреля, то 
уже до 21 апреля каждый 
политехник неоднократно 
принимал участие в этом 
благородном и почетном 
деле.

Большие группы сту
дентов ТЭФ, МСФ, ФТФ 
и др. выходили работать

отделов АХУ, как: отдел 
кадров, канцелярия, пла
ново-финансовый, граж
данской обороны!

Однако в подготовке и 
проведении коммунисти
ческих субботников бы
ли у нас трудности и не
достатки. Не было чет
кой координации в рабо
те транспорта (ответст
венные Б. И. Дерчанский 
и В. Н. Макаренко). Кое- 
где транспорт простаивал, 
а в других местах его не 
хватало. Не был налажен 
ежедневный точный учет 
работающих. В этом по
винны и руководители 
подразделений института, 
не обеспечившие регу-

на городские объекты: в 
ДСК, в Кировский райис
полком, на стадион 
«Труд», в школы города.
И, несомненно, что труд Лярную подачу информа

ции в головной штаб. 
Многие дворы учебных 
корпусов остались и про
должают оставаться в 
захламленном состоянии. 
Серьезные претензии

каждого из нас явился 
частицей большого дела 
в подготовке города к его 
знаменательной дате —
375-летию.

Отрадно сознавать, с ка
ким энтузиазмом работа- имеются к ЖКО. Жилищ- 
ли на субботнике, напри- но-коммунальный отдел 
мер, коллективы ЭЭФ института (начальник 
(декан Н. П. Волков, сек- т. А. Попова, ответствен- 
ретарь партбюро В. В. ный от месткома В. Н. 
Литвак), АЭМФ (декан Макаревич) по существу 
Ю. II. Похолков, секре- остался в стороне от про- 
тарь партбюро Ю. В. Ко- ведения коммунистиче- 
пылов), ЭФФ (декан Л. В. ских субботников. До сих 
Сериков, секретарь парт- пор основная масса уса- 
бюро Б. А. Савельев), деб находится в антиса- 
ХТФ (декан И. П. Чащин, нитарном состоянии. До- 
секретарь партбюро Ю. А. мовые комитеты не рабо- 
Карбаинов). Хорошо ра- тают. И это мало беспо- 
ботали и такие коллек- коит руководство ЖКО. 
тивы, как ГРФ (декан Коммунистические суб- 
Б. И. Спиридонов, секре- ботники официально за
тарь партбюро М. М. Ва- кончились в институте, 
сильченко). Среди НИИ однако благоустроитель- 
особой похвалы головно- ные работы продолжают- 
го штаба заслуживает ся. В городе объявлена 
коллектив НИИ ЯФ (ди- операция «Чистота». Глав
ректор А. Н. Диденко, ное внимание надлежит 
секретарь партбюро А. В. обратить сейчас на внут- 
КожеВников), а внутри ридворовую очистку тер-
этого коллектива осо
бенно—сотрудники опыт
ного производства (на
чальник А. И. Мороз, за
меститель В. Е. Морозов).

ритории от хлама и му
сора, разумеется, не за
бывая следить за чисто
той на газонах и в скве
рах. Ответственные за

Коллектив опытного про- благоустройство на фа- 
изводства в день комму- культетах и НИИ долж- 
нИстического субботника ны и впредь добиваться 
за несколько рабочих ча- беспрекословно соблю- 
сов выпустил продукции дения графиков выхода 
на 8 тыс. рублей. Кроме людей на очистку терри- 
того, каждый его член торий (три раза в неде- 
отработал в этот же день лю). Это наш долг, это 
на благоустройстве не наша обязанность. Благо- 
менее 2 часов. устройство — дело не се-

Неплохо работали кол- зонное, а постоянное, 
лективы НИИ ЭИ и ВН. В. БУРКОВ,

А сколько было сдела- инструктор парткома, 
но тружениками таких член штаба.
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«Недра», 1978. 237 с.
79—883. Советов Б. Я. и 

др. Системы передачи ин
формации от терминалов 
к ЦВМ. Л., Изд-во Ле- 
нингр. ун-та, 1978. 240 с.

Вопросы исследования 
и разработки систем пе
редачи информации.

79—1011. Кибернетика и 
диалектика. М., «Наука», 
1978. 309 с.

Для специалистов в об
ласти автоматического 
управления, приборо

строения, аэрогидроди
намики.

78—13356. Нефтегазоно- 
сность и глобальная теп- 
тоиика. Пер. с англ. М.,

НА СНИМКЕ: Владимир Нико
лаевич Кайдалов, токарь-шлифов
щик 6-го разряда. Передовик про
изводства, он плановое задание 
постоянно выполняет на 135 про

центов. Занимается общественной 
работой: В. Н. Кайдалов — пред
седатель профбюро опытного про
изводства НИИ ЭИ.

Фото Б. Коновалова.

С Т У П Е Н Ь
Н ИКОМУ не надо до

казывать, какое боль
шое значение в современ
ных условиях научно- 
технического прогресса 
имеет научно-исследова
тельская работа студен
тов в вузе. Она стала од
ной из важнейших форм 
повышения качества под
готовки высококвалифи
цированных специали
стов.

Занимаясь наукой, сту
дент развивает творче
ское мышление, приобре
тает навыки самостоя
тельной работы, постоян
ного стремления к по
полнению знаний, уме
нию работать в коллек
тиве. Научно-исследова
тельская работа позволя
ет студентам познако
миться и овладеть но
вейшими методиками, на
учиться ориентироваться 
в актуальности научных 
проблем, поможет овла
деть методами и средства

ми самостоятельного ре
шения научных, техни
ческих и производствен
ных задач.

НИРС предъявляет и 
новые, более повышен
ные требования к про
фессорско-преподаватель
скому составу, поскольку 
предусматривает обяза
тельную индивидуальную 
учебно - воспитательную 
работу со студентами. 
Воспитание, учеба и 
творчество идут каждо
дневно, воспитание ведут 
и научный руководитель, 
с которым студент непо
средственно совместно 
участвует в исследовани
ях, и творческий коллек
тив научных сотрудников, 
в котором работает сту
дент. Поэтому НИРС по
могает развитию и совер
шенствованию учебного 
процесса в целом, требуя

и от профессорско-препо
давательского состава, и 
от научных сотрудников 
постоянного совершенст
вования своего мастерст
ва.
УСПЕХИ И ДОСТИЖЕ

НИЯ
На протяжении трех 

последних лет ГРФ неиз
менно занимает 1-е место 
в институте по организа
ции НИРС, причем ос
новной упор делается на 
качество и организацию 
этой работы. Научные ра
боты наших студентов 
почти ежегодно получают 
высшие награды на Все
союзных конкурсах. Лау
реатами Всесоюзного кон
курса в эту пятилетку 
стали: С. Лавренович (зо
лотая медаль МВ и ССО 
СССР, 1978 г.), Т. Суркова, 
Н. Степанова (дипломы 
МВ и ССО СССР, 1976 г.), 
В. Хитров (медаль Акаде
мии наук СССР, 1975 г.) и 
ДР.
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ОБЩЕСТВЕННЫЙ 

РЕДАКТОР 

ДОЦЕНТ 

Н. Г. СМИРНОВ

ПО СЛЕДАМ ВЫСТУПЛЕНИЯ НК 
И ГАЗЕТЫ «ЗА КАДРЫ»

ВСЕ ПО -  ПРЕЖНЕМ!/
На своем очередном за

седании народные кон
тролеры заслушали сооб
щение главного энергети
ка ТПИ Л. М. Челокьяна 
о мерах, принятых по 
критическому выступле
нию газеты и органов 
НК. В статье «Формаль
ная экономия» в газете 
«За кадры» от 4 апреля 
1979 г. говорилось о серь
езных недостатках в ра
боте службы главного 
энергетика по экономии 
электроэнергии в инсти
туте.

Критическое выступле
ние НК ТПИ в газете «За 
кадры» было обсуждено 
на собрании отдела. Од
нако должных выводов о 
поисках эффективных 
путей экономии электро
энергии не сделано. Пла
нирование потребностей 
института в электроэнер
гии по-прежнему не име
ет под собой норматив
ной основы, заявки со
ставляются с существен
ными превышениями по 
сравнению с прошлым го
дом и без должного на то. 
основания. Потребление 
электроэнергии в подраз
делениях практически не 
учитывается, руководи

тели НИИ, факультетов и 
кафедр не осуществляют 
контроля за ее расходо
ванием.

Составленный в инсти
туте перспективный план 
организационно - техниче
ских мероприятий, на
правленных на дальней
шую экономию электро
энергии, носит во многом 
формальный характер.

Группа НК рекомендо
вала проректору по АХУ 
В. Ф. Шумихину обра
тить особое внимание на 
работу отдела главного 
энергетика института по 
выполнению требований 
об экономии электроэнер
гии. Кроме того, НК обя
зал Л. М. Челокьяна раз
работать конкретные ме
ры по установлению кон
троля за расходованием 
электроэнергии, улучшить 
обоснованность планиро
вания потребностей в 
электроэнергии. НК по
становил считать ненор
мальным явлением то, 
что служба главного 
энергетика не занимается 
контролем за расходова
нием электроэнергии в 
НИИ,

На заседании было так
же указано на недопу
стимость задержки с от
ветом на критическое 
выступление газеты и ор
ганов народного контро
ля.

ГРУППА НК институ
та провела проверку 

деятельности всех подраз
делений института по ра
боте с письмами, заявле
ниями и жалобами граж
дан. Материалы проверки 
27 апреля были обсужде
ны на заседании группы 
народного контроля ин
ститута. В них отмечено, 
что за период с апреля 
1976 г. по апрель 1979 го
да в институте проделана 
определенная работа по 
наведению порядка при 
рассмотрении предложе
ний, заявлений и жалоб 
трудящихся.

Установлены единого 
образца журналы для ре
гистрации письменных 
заявлений и жалоб, а так
же для учета личного 
приема граждан, которые 
выданы во все подразде
ления института. Введена 
форма отчетности за 
каждый квартал по рабо
те с письмами и жалоба
ми.

Учет и регистрацию по
ступающих писем осуще
ствляют секретари всех 
подразделений института, 
они же следят за испол
нением указаний руко
водства. Специальная кар
тотека по учету жалоб 
заведена только в прием
ной ректора (секретарь 
В. Д. Алимова), в осталь
ных подразделениях 
только журналы, однако 
на подготовительном от
делении и на МСФ (сек
ретари О. В. Мойзес и 
Р. С. Хегай) журналов 
нет и регистрация вообще 
не производится.

Какое количество пи
сем, заявлений и жалоб 
поступило за 1978 год в 
любое подразделение ин
ститута, установить точно 
невозможно, т. к. не все 
заявления, жалобы и 
предложения регистриру
ются в этих журналах.

Особенно плохо секре
тари знают, что нужно 
регистрировать в этом 
журнале, а что не нужно.

Например, на факуль
тетах (УОПФ, ГРФ, ФТФ 
и др.) в журнале для ре
гистрации писем заявле
ний и жалоб трудящихся 
регистрируют переписку 
с родителями (по инициа
тиве деканата посылают 
письма). В НИИ ЭИ, НИИ 
ВН регистрируют только 
жалобы, а заявления и 
письма с просьбами лич
ного характера ,не реги
стрируются.

Во всех подразделениях 
института, кроме прием
ной ректора и приемной 
проректора по учебной 
работе, журналы заполняВ. БУРКОВ.

ются неправильно: нет 
учета по порядковым но
мерам, в графе «источ
ник получения заявления 
или жалобы» написано 
«письмо», «телеграмма», 

«канцелярия» и т. п., хо
тя в данной графе нуж
но точно отмечать, кто 
направил письмо, жалобу 
— гражданин, орган печа
ти, партийные или адми
нистративные органы; 
графа; «срок исполне

П. П. Тушин, ТЭФа А. С. 
Ляликов, ЭФФ Л. В. Се
риков, МСФ А. В. Водо
пьянов, ГРФ Б. И. Спири
донов. В тех подразделе
ниях, где ведется учет, не 
всегда ясно, какое приня
то решение и срок его 
исполнения. Например, в 
НИИ ЭИ (директор В. И. 
Горбунов) секретарь за
полняет соответствующую 
графу и отмечает «поло
жительное решение».

НА ДОЛЖНЫЙ 
У Р О В Е Н Ь

ПОСТАВИТЬ РАБОТУ С ПИСЬМАМИ, ПРЕД
ЛОЖЕНИЯМИ И ЖАЛОБАМИ ГРАЖДАН

ния» или совсем не за
полняется (приемная про
ректора по АХУ, секре
тарь Т. И. Иващенко) 
или в ней пишут дату пе
редачи письма в другое 
подразделение (приемная 
проректора по ВЗО, сек
ретарь В. П. Пилипенко). 
Между тем в этой графе 
должны отвечать, когда 
дан ответ заявителю. В 
графе «примечание» 
только в приемной про
ректора по учебной рабо
те (секретарь 3. Г. Мок
роусова) делается помет
ка, когда напомнили от
ветственному за исполне
ние лицу, что срок рас
смотрения поступившего 
письма истекает.

Ни в одном журнале 
нет данных о том, сколь
ко писем поступило по
вторно, и никто не, мог по
яснить, были ли такие 
письма. Не делается сек
ретарями анализа посту
пающей корреспонден
ции по той форме, по ко
торой составляется отчет. 
Поэтому нельзя, опреде
лить, сколько поступило 
всего писем, из них жа
лоб, из каких органов и 
т. д.

Руководители всех 
структурных подразделе
ний ТПИ ведут личный 
прием граждан по графи
ку, который строго соблю
дается. Однако не уста
новлены дни и часы при
ема граждан у декана 
ГРФ Б. И. Спиридонова, 
у директора НИИ ЯФ 
А. Н. Диденко.

Хуже обстоят дела с 
учетом принятых граж
дан. Не ведут никакого 
учета проректор по ОКСу 
С. С. Паршин, деканы 
АВТФ И. А. Гончар, ФТФ

В институте разработа
на единая форма отчет
ности, но, как показала 
проверка, отчеты по рабо
те с письмами трудящих
ся составляются фор
мально. Многие подразде
ления отчитываются не
регулярно. До сих пор не 
представлены отчеты за 
IV квартал 1978 г. и не 
составлен сводный за 
1978 г., а также за I квар
тал этого года, хотя в 
приказе ректора точно 
указаны сроки составле
ния ежеквартальных от
четов. При таком фор
мальном подходе к со
ставлению отчетов невоз
можно провести анализ 
писем, жалоб, предложе
ний трудящихся, вскрыть 
причины несвоевременно
го ответа на письма, при
чины повторного обра
щения с просьбами. Од
нако ответственный от 
администрации за работу 
с письмами и жалобами 
трудящихся проректор по 
ВЗО Ю. Л. Боярко долж
ных мер к наведению 
здесь порядка не прини
мает.

В ходе проверки выяс
нилось, что большинство 
секретарей, ответствен
ных за работу с письма
ми и жалобами трудя- 
дящихся, не знакомы с 
Указом Президиума Вер
ховного Совета СССР от 
12.04.68 «О порядке рас
смотрения предложений, 
заявлений и жалоб граж
дан», в котором даны 
сроки для рассмотрения 
жалоб. Это-то и является 
главной причиной такого 
нарушения. Работники,

виновные в нарушении 
сроков, не наказываются, 
так как контроля со сто
роны руководителей под
разделений нет.

Не привлекаются об
щественные организации 
к проверке жалоб и за
явлений трудящихся. 
Орган народного контро
ля в подразделениях ин
ститута не контролирует, 
как осуществляется ра
бота с письмами и жало
бами граждан по подраз
делениями. Только группа 
НК НИИ ЯФ проверила в 
декабре 1978 года этот 
участок работы.

Хозсекторам были вы
несены соответствующие 
рекомендации для устра
нения выявленных недо
статков. Группа народно
го контроля одобрила их.

Предложено системати
чески проверять соблю
дение законоположений о 
работе с письмами и ор
ганизации приема трудя
щихся во всех подразде
лениях ТПИ, а также 
усилить внимание к пред
ложениям и заявлениям 
трудящихся, полнее ис
пользовать их для улуч
шения деятельности под
разделений ТПИ. Не ре
же двух раз в год прово
дить анализ предложений, 
просьб и жалоб; не менее 
двух раз в год со всеми 
секретарями структурных 
подразделений проводить 
семинарские занятия для 
изучения нормативных 
материалов о работе с 
письмами трудящихся.

Руководителям всех 
структурных подразделе
ний предложено завести 
строгий учет устных 
просьб, предложений и 
жалоб, виновных в нару
шении сроков рассмотре
ния писем и жалоб граж
дан строго наказывать.

Группа народного кон
троля рекомендовала ши
ре привлекать общест
венные организации к 
проведению проверок по 
жалобам трудящихся, а 
группам НК подразделе
ний ТПИ — регулярно 
осуществлять контроль 
по работе с письмами и 
жалобами граждан в сво
их подразделениях.

Думается, что намечен
ные меры при усилении 
внимания со стороны от
ветственного за этот уча
сток работы проректора 
Ю. Л. Боярко помогут 
навести порядок в инсти
туте по работе с письма
ми, жалобами и предло
жениями трудящихся.

3. кошко,
руководитель хозсекто- 

ра ГНК института.

К  Т В О Р Ч Е С Т В У
Работы наших студен

тов экспонировались на 
ВДНХ, отмечались дипло
мами республиканских и 
зональных выставок. Сту
денты ГРФ успешно вы
ступают с научными док
ладами на всесоюзных и 
республиканских конфе
ренциях, некоторые име
ют печатные статьи.

Уже второй год Минвуз 
РСФСР назначает наш 
факультет базовым по 
организации и проведе
нию Всероссийского тура 
Всесоюзного конкурса 
НИРС по геолого-минера
логическим наукам. И 
это свидетельствует о до
верии и признании той 
большой работы, которую 
ведут научные сотрудни
ки нашего факультета со 
студентами.

В связи с этим хоте
лось бы отметить созда
ние на факультете в по
следние годы целого ря
да научных студенческих 
коллективов (объедине
ний), в которых студен
ты занимаются научной 
работой с увлечением и

плодотворно уже на про
тяжении ряда лет. Это 
научная петрофизическая 
студенческая лаборато
рия, научная студенче
ская лаборатория по ра
диогеологии, гидрогеохи

мический кружок, пале
онтологический кружок, 
ШМЛ «Геолог» (лектор
ская группа при НИРС) и 
ДР.

В этом году наши сту
денты по своей инициа
тиве учредили памятную 
медаль им. М. А. Усова, 
присуждаемую за луч
шую научную работу, 
прочитанную на межву
зовской конференции. 
Студенты разработали эс
киз медали и положение 
о ней. Институт поддер
жал инициативу студен- 
тов-геологов.

Традиционными на фа
культете стали и еже
годные «Вечера науки».
ПРОБЛЕМЫ И ЗАДАЧИ

Мы присоединяемся к 
мнению о том, что учеб
но-исследовательская ра

бота должна быть вклю
чена в учебные планы. 
Наблюдается дефицит 
внелабораторно-лекционг 

ного времени у препода
вателей и студентов. Это 
создает дополнительные 
трудности для исследова
тельской работы. Недо
статочно сильная лабора
торная база факультета, 
дефицит лабораторных 
помещений, сильная за
груженность преподавате
лей — все это отрицатель
но сказывается на орга
низации научно-исследо
вательской работы сту
дентов. Опыт показывает, 
что для полного охвата 
необходимо широкое внед
рение научно-исследова
тельской работы через 
учебный процесс, и в 
этом плане на факуль
тете делается многое. 
Наилучшие результаты 
могут быть получены там, 
где созданы научные сту
денческие коллективы и 
объединения, работающие 
при научных лаборатори
ях факультета. Однако 
таких по-настоящему

действенных коллекти
вов у нас еще недостаточ
но. Хлопотно это, тяжело 
и требует массу времени. 
Так, существует у нас на 
факультете НИИ золота 
на общественных нача
лах, при нем организова; 
но НСО «Поиск», в кото
ром не могут пока инте
ресно наладить работу, 
хотя рядом на факульте
те есть прекрасные при
меры настоящих научных 
студенческих коллекти
вов. Страдает здесь преж
де всего организация, нет 
подлинного организатора, 
увлеченного и увлекаю
щего за собой студентов.

Недостатком на фа
культете является также 
несколько пассивное от
ношение к НИРС бюро 
ВЛКСМ факультета. Ком
сорги, секретари специ
альностей не считают, по- 
видимому, эту работу ос
новной работой комсомо
ла в вузе. Нередко вожа
ки комсомола сами не 
участвуют в НИРС, а 
ведь они призваны идти

впереди и вести за собой 
все студенчество. Это 
общая беда НИРС в на
шем вузе. В комитете 
комсомола ТПИ уже це
лый год нет ответствен
ного за научно-исследова
тельскую работу студен
тов.

На нашем же факуль
тете большую организа
ционную работу по НИРС 
ведет студенческий совет 
НИРС — это настоящий 
действенный коллектив, 
нет в своей работе он опи
рается на первичные ком
сомольские организации, 
которые не всегда явля
ются ему активными по
мощниками.

СОВЕЩАНИЕ
ПОДСКАЗАЛО

На научно-методиче
ском совещании Западно- 
Сибирского сектора
НИРС рассматривались 
проблемы комплексного 
планирования НИРС на 
весь период обучения сту
дентов в вузе в рамках 
учебно - воспитательного 
процесса. Речь шла о 
том, что содержание и 
структура комплексной 
системы НИРС должны 
обеспечивать ступенча

тую последовательность 
и непрерывное участие 
студентов в научной ра
боте в течение всего пе
риода обучения с I по V 
курс, реализуемое как 
во всех видах учебного 
процесса, так и во вне- 
учебное время.

В октябре этого года 
все вузы зоны будут от
читываться в планирова
нии учебно-исследователь
ской работы студентов в 
рамках учебного процесса 
и ее реализации. Томский 
политехнический инсти
тут намечен базовым по 
республике для. методи
ческого руководства и 
разработки принципов 
организации по внедре
нию элементов научно- 
исследовательской рабо
ты в практические, лабо
раторные и семинарские 
занятия.

Г. ИВАНОВА.



НАС ПРИВЕТСТВОВАЛ
(ИЗ ПУТЕВЫХ ЗАМЕТОК НАШЕГО СПЕЦ
КОРА Т. КОНДРАЦКОЙ)

ПРИЛЕТЕЛИ В ЛЕТО нувших в свежей зеле- душно встречают своих

Стов «Узбекфильма». Ин
тересно было и знаком
ство со студентами Таш
кентского университета и 
политехнического инсти
тута.

Таш. ПИ им. А. Р. Бе- 
руни в те дни, когда про
ходил фестиваль, отмечал 
свое 50-летие. Это один из

Вы замечали когда-ни
будь, что на самолете не 
ощущается скорость? Ле
тишь, оставляя под собой 
каждую минуту несколь
ко километров, и по при
вычке уже не удивля
ешься, что за какой-то 
маленький отрезок вре
мени незаметно оказыва
ешься совсем в другой 
стороне, далеко от дома...

Мы прилетели в Таш
кент ночью. Представьте 
себе море разноцветных 
огней, которому нет кон
ца и края! А каково впе
чатление, когда смотришь 
на это сказочное зрели
ще с высоты?!

И вот наш самолет уже 
бежит по взлетной поло
се, теребя своим вихрем 
зеленую кайму асфальти
рованных дорожек, и 
трудно сразу поверить, что 
после долгого ожидания 
весны и пятнадцатигра
дусного апрельского мо
роза вот так, из зимы, ко
торая преследовала те
бя утром, вечером ты уже 
прилетаешь в лето.

Ташкент нас ждал. По 
всему было видно, что 
город долго готовился к 
этому большому, радост
ному празднику. Не было 
ни одной улицы, площади 
или квартала, где бы не 
висели красочно оформ
ленные эмблемы фести
валя и огромные лозун
ги «Привет участникам 
фестиваля», «Добро пожа
ловать, дорогие гости!»...

А гостей в Ташкенте 
было, действительно, мно
го. На фестиваль прибы
ло около тридцати сту
денческих театров со все
го Советского Союза и 
пять из Польши, Чехо
словакии, ГДР, Венгрии, 
Честно говоря, это для 
нас было неожиданно
стью, да такой, что и не 
знали, радоваться или все- 
таки огорчаться...

До гостиницы, которая 
стала нашим домом на 
время фестиваля, доби
рались на «экспрессе». 
Ночной город не переста
вал удивлять декоратив
ностью своих огней, таин
ственной пустынностью 
улиц и площадей, уто

ни. Для большинства из 
нас это было первое зна
комство с Узбекистаном.

«ЗДРАВСТВУЙ,
ФЕСТИВАЛЬ!»
Второй ташкентский 

студенческий фестиваль 
«Дружба народов», про
веденный на базе Таш
кентского политехниче
ского института, стал 
важным событием для го
рожан и гостей.

Запомнилось его откры
тие. Дворец искусств, 
вмещающий в себя две 
тысячи человек, где на
чался праздник, был на
полнен до отказа, а сколь
ко еще желающих оста
лось на площади перед 
Дворцом. Гостей и его 
участников приветствова
ли первый секретарь 
Компартии Узбекистана 
Ш. Р. Рашидов, члены 
ЦК Компартии, деятели 
искусств республики, ру
ководители делегаций.

Нам особо запомнились 
слова Ш. Р. Рашидова:

— Искусство всегда спо
собствовало укреплению 
дружбы между народами 
нашей страны. Вот поче
му ташкентцы так ра

гостей — участников фе
стиваля, девиз которого: 
«За высокую гражданст
венность и интернацио
нализм молодых». Пусть 
в дни работы фестиваля 
царит дух дружбы и вза
имопонимания, который 
помог в памятный для 
всех ташкенцев 1966 год 
перенести страшное сти
хийное бедствие, восста
новить из руин и по
строить еще более пре
красный город. И пусть 
дни фестиваля останутся 
в вашей памяти как сим
вол единства и братства 
народов нашей страны.

Итак, фестиваль начал 
свою работу и вылился в 
яркий праздник музыки, 
танцев, песен, праздник 
концертов и спектаклей. 
Программа была очень 
насыщенной. Экскурсии, 
знакомство с достоприме
чательностями старого 
города и районами новой 
застройки столицы, посе
щение выставок, музеев, 
встречи.

Каждому из нас надол
го запомнится дружеская 
встреча с творческой 
группой кинематографи-1

крупных технических 
вузов Советского Союза 
и самый большой в Сред
ней Азии, он готовит спе
циалистов по 63 специ
альностям на 12 факуль
тетах. Сейчас Таш. ПИ 
ежегодно дает путевку в 
жизнь 34 тысячам выпу
скников. Здесь обучаются 
студенты и из стран Евро
пы, Азии, Африки и Ла
тинской Америки. Инсти
тут славится своей худо
жественной самодеятель
ностью. Народный сту
денческий театр эстрад
ных миниатюр, драмати
ческий театр, театраль
ная студия, ВИА «Сиг
ма», каракалпакский ан
самбль «Айдынлар» и 
другие коллективы объе
диняют энтузиастов, боль
ших любителей и цените
лей искусства и работают 
с большим творческим 
подъемом, постоянно со
вершенствуют свое ма
стерство, обновляют ре
пертуар.

Самое основное, что 
навсегда останется в па
мяти о Ташкенте, — это 
люди — строители и хо
зяева города.

(Окончание следует).

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

Н И Р С У -З А Б О Т У  И ПОДДЕРЖКУ
В редакцию посту

пил отклик на статью 
И. Тюриной «НИИ 
ждут студентов», опуб
ликованную в № 29 от 
16 апреля 1979 г.

Для активизации на
учно - исследователь

ской деятельности сту
дентов в лабораториях 
НИИ ЯФ учебно-про
изводственным отде
лом профкома в со
дружестве с комсо
мольской организаци

ей института были со
браны сведения, разра
ботана подробная те
матика исследований, 
ведущихся в НИИ, и 
определено число сту
дентов, которые могут 
принять в них участие, 
с указанием конкрет
ных специальностей.

Эту инициативу под
держали ученый сек
ретарь института В. К. 
Кононов и председа
тель профкома А. Г.

Пушников. Список тем 
был опубликован и 
размножен в форме 
объявлений в общежи
тиях и учебных кор
пусах ТПИ. Более под
робные сведения мож
но получить у ответст
венных за учебно-про
изводственную работу 
на факультетах и у за
местителей деканов 
по НИРС.

Н. БОРИСОВ, 
председатель УПК 

профкома.

ДАРЯЩИЙ

ЖИЗНЬ
Так называют доноров. 

В нашей стране осущест
вляется принцип — «мак
симум пользы больному— 
никакого вреда донору». 
У человека, сдавшего 
кровь, она восстанавлива
ется в течение двух не
дель, а плазма—в течение 
одной недели.

Если бы каждый здоро
вый человек 1—2 раза в 
течение жизни стал доно
ром, то потребность ле
чебных учреждений в кро
ви и ее препаратах был^ 
бы полностью удовлет
ворена.

29 мая в нашем инсти
туте проводится день до
нора. Приглашаем вас 
принять в нем участие.

Э.НЕХОРОШЕВА, 
врач поликлиники № 7.

Спорт н- Спорт  V Спорт  

ВНИМАНИЕ -  КОМПЛЕКСУ ГТО
Основой физкультурнойческих коллективах. Пло-

и спортивной раооты для 
всех коллективов явля
ется Всесоюзный физ
культурный комплекс 
«Готов к труду и оборо
не СССР».

За прошедшие 4 месяца 
1979 года показатели под
готовки значкистов в кол
лективах нашего инсти
тута небывало низкие.

К 10 мая 1979 года толь
ко коллектив сотрудни
ков НИИ ЯФ подготовил 
153 значкиста ГТО. Это 
означает, что годовой 
план выполнен на 127,5 
процента. Ответственный 
за работу по сдаче норм 
ГТО В. И. Толмачев.

Среди сотрудников ХТФ 
план по подготовке знач
кистов выполнен на 37,5 
процента. В остальных 
коллективах сотрудников 
в текущем учебном году 
не оформлено ни одного 
значкиста ГТО.

Еще более тревожное 
положение с подготовкой 
значкистов ГТО в студен-

В У П 0 Р Н (

хо оостоят дела на ф г ф , 
УОПФ, ЭЭФ, ЭФФ.

Из десяти отделений 
кафедры физического вос
питания только два име
ют подготовленных в 
1979 году значкистов, это 
отделения баскетбола и 
легкой атлетики.

Зимний период был 
очень благоприятен для 
сдачи норм по лыжному 
спорту. Реконструкция 
стрелкового тира улучши
ла условия подготовки к 
приему норм по пулевой 
стрельбе. Но затянувшая
ся зима и отсутствие 
своего стадиона создали 
затруднения в приеме 
норм ГТО по легкой ат
летике. В оставшееся вре
мя до конца учебного го
да только четкая органи
зация проведения массо
вых мероприятий по ком
плексу ГТО может испра
вить создавшееся поло
жение.

Д. МОРАВЕЦКИЙ,
ответ, за учет по ком

плексу ГТО.

Й Б О Р Ь Б Е
В спортивном зале «Ди

намо» состоялась встре
ча, вызвавшая большой 
интерес среди баскетболи
стов. Встречались сбор
ные команды научных 
сотрудников и студентов. 
В составе команды науч
ных сотрудников высту
пали те, кто принес славу 
томскому баскетболу в 
шестидесятых и в начале 
семидесятых годов. Сре
ди них — кандидаты на
ук братья Сергей и Лео
нид Беляевы, Юрий Ра
ков, сотрудники институ
та Борис Шубин, Виктор 
Орлов, Александр Во
робьев, Борис Ляликов и 
продолжающий высту
пать за спортклуб инсти
тута начальник цеха 
ГПЗ № 5 Александр Мик- 
лашевич —люди, фанати
чески преданные баскет
болу.

Команду студентов на 
площадку вывел студент- 
дипломник А.ЭМФ Борис 
Апенышев. Студенческая 
команда сейчас как ни
когда молода и состоит в 
основном из студентов 
1—2 курсов, и авторитет 
именитых старших това
рищей особенно чувство
вали студенты на первых 
минутах, игры. Драматич
но складывается послед
няя минута первой поло
вины игры: счет 34:33 в 
пользу научных сотруд
ников, но буквально на

В ПЕРВЕНСТВЕ
9 мая традиционно на

чались первые игры пер
венства ТПИ по волейбо
лу среди сборных команд 
факультетов. Интересную, 
содержательную игру по
казали мужчины, чего 
нельзя сказать о женских 
играх.

Близки были к сенса
ции дня результаты игры 
механиков с автоматчи
ками, в которой прошло
годний чемпион чуть не 
потерпел поражение от 
команды АВТФ. Сложной 
была и ситуация в мат
че УОПФ с ТЭФ. Нынеш
ний обладатель кубка 
ТПИ, сильная команда 
УОПФ проигрывала в пя
той партии команде 
ТЭФа со счетом 7:15, но 
смогла все-таки вырвать 
победу в этой партии и в

последних секундах капи
тан команды студент 
Борис Апенышев удач
ным броском выводит 
свою команду вперед, 
Первый тайм за студента
ми — 34:35.

Второй тайм начался 
бурными атаками стар
ших коллег, и уже на 
седьмой минуте второго 
тайма они впереди на 7 
очков. Большие усилия 
прикладывают студенты, 
чтобы выравнять игру, 
очень результативно иг
рает Борис Апенышев, 
принесший в общей слож
ности 29 очков, и вышед
ший на замену студент 
ФТФ Георгий Новиков. 
Их усилиями команда на 
15-й минуте второго тайма 
на очко выходит вперед, 
но опыт берет свое, и 
команда «Наука» одержи
вает свою очередную по
беду со счетом 77:76.

Игра показала, что не 
стареют душой ветераны, 
что есть еще чему по
учиться у них нашей мо
лодой студенческой
команде. Решено повто
рить эту встречу 18 мая в 
19 часов в спортивном за
ле «Динамо» и в после
дующем сделать ее тради
ционной и проводить
каждый год в середине
мая.

Г. РЕШ,
заслуженный тренер 

РСФСР.

ПО ВОЛЕЙБОЛУ
игре в целом. Мачт ГРФ 
— АЭМФ завершился со 
счетом 3:0 в пользу ГРФ.

Игры женских команд 
были неинтересны и за
кончились со следующим 
результатом: ХТФ—ЭФФ 
3:0, АЭМФ—АВТФ—3:0.

Надо сказать, что из-за 
неподг о т о в л е н н о с т и  
спортплощадок возле об
щежитий, а виноваты в 
этом спортсоветы фа
культетов (кроме ЭФФ), 
нынешнее первенство не
традиционно проводится 
в спортивном зале 9 учеб
ного корпуса, что, конеч
но, значительно уменьша
ет эмоциональность и 
значимость соревнований 
из-за отсутствия болель
щиков.

К. ШАМИНОВ,
главный судья.
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